
Linzer Faltboot Club 
Thomas Rettenbacher 
Durstbergweg 8 
A-4202 Kirchschlag 
                                                                                                                                                                    
 Linz, am 07.06.2021 
An das 
Amt der Steiermärkischen Landesregierung 
Dr. Forster Gerolf, Referat Naturschutz 
A-8010 Graz, Stempfergasse 7 
 
Betrifft: Naturschutzgebiet Salza / Lassing, Befahrungsverbot für Kajakfahrer 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren! 
Für unseren Kajakverein in Linz mit 265 Mitgliedern stellt die Region um Wildalpen ein einzigartiges 
und überaus gerne besuchtes Ziel für unsere Wildwassersportler dar. 
Dabei wird in seltenen Ausnahmefällen auch die Lassing befahren. 
Mitglieder unseres Vereins befahren diese einzigartige Flusslandschaft schon seit über 40 Jahren. 
Daher möchte ich einige Punkte zum Kajaksport auf der Lassing festhalten: 
 
1) Befahrbarkeit nur wenige Tage im Jahr. Daher auch ein besonderes „Highlight“ in der jeweiligen 
Kajaksaison. 
2) Befahrung üblicherweise nur in Kleinstgruppen. 
3) Ein- und Ausstiegsstellen sind einfach und naturschonend von der Strasse aus erreichbar. 
4) Bei den vorhandenen Parkplätzen sowie den Autofahrten zur Einstiegsstelle gab es unserer 
Erfahrung nach noch nie Probleme. 
5) Bis auf die Tatsache, dass die Sportler zum Transport des Kajaks auf ein Auto angewiesen sind, gilt 
Wildwasserpaddeln als naturverbundene Sportart. 
 
Keinesfalls ist das Paddeln auf der Lassing mit der Situation im benachbarten Salzatal zu vergleichen. 
Gewerbliches Rafting, Transport größerer zahlender Gäste mittels Autobus usw. sind auf diesem 
Gewässer absolut ausgeschlossen und unmöglich. 
 
Kajakfahren im Lassingtal war, ist und wird immer nur einem kleinen Kreis naturverbundener Sportler 
vorbehalten sein. Unseren Erfahrungen nach hat die Anzahl der Sportler, die zum Paddeln in das Tal 
kommen, in den letzten Jahren auch nicht zugenommen. 
 
Aber für diejenigen, die die einzigartige Erfahrung der Befahrung dieses Flusses erleben dürfen, wird 
es immer etwas ganz Besonderes sein. 
Wir begrüßen die Pläne für ein Naturschutzgebiet, in der Hoffnung, dass auch in Zukunft eine 
Befahrung der Lassing möglich ist. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Thomas Rettenbacher 
Obmann Linzer Faltboot Club 
 

 


